

## ABSTRAK

FIRDA AFKARINA, 126103203284, Optimalisasi Peran Lembaga Pemasarakatan Dalam Pemenuhan Hak Cuti Menjelang Bebas Bagi Narapidana Berdasarkan Keputusan Direktur Jendral Pemasarakatan Nomor PAS-26.OT.02.02 Tahun 2020 (Studi Kasus Rutan Kelas II B Kraksaan), Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing Ahmad Gelora Mahardika, M.H.

Kata Kunci : Optimalisasi, Lembaga Pemasarakatan, Cuti Menjelang Bebas.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh Undang-Undang Nomor 22 Tahun 2022 menyebutkan Pemenuhan hak-hak narapidana adalah proses remisi, asimilasi, cuti mengunjungi atau dikunjungi keluarga, cuti bersyarat, cuti menjelang bebas, pembebasan bersyarat, dan hak lain sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-undangan. Tetapi yang menjadi problematika sekarang adalah proses pemenuhan hak cuti menjelang bebas yang masih belum terpenuhi bagi narapidana Berdasarkan penjelasan pasal 10 ayat (1) Undang-Undang No. 22 tahun 2020 tentang Pemasarakatan.

Rumusan masalah yang diangkat adalah: 1) Bagaimana peran Lembaga Pemasarakatan dalam pemenuhan hak cuti menjelang bebas bagi narapidana berdasarkan Kepdirjen Pemasarakatan Nomor PAS-26.OT.02.02 tahun 2020 ? 2) Apa faktor penghambat Lembaga Pemasarakatan dalam pemenuhan hak cuti menjelang bebas bagi narapidana berdasarkan Kepdirjen Pemasarakatan Nomor PAS-26.OT.02.02 tahun 2020, serta bagaimana upaya mengatasi hambatan tersebut ?

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian hukum empiris (sosiologis), dimana penulis secara langsung turun ke lapangan untuk melakukan observasi mencari data yang diperlukan. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini melalui observasi, wawancara, studi pustaka dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini 1) peran Lembaga Pemasarakatan dalam pelaksanaan pemberian Hak Cuti Menjelang Bebas bagi narapidana di Rutan Kelas IIB Kraksaan dianggap belum berhasil, hal ini dapat dilihat dari jumlah narapidana yang berhasil mendapatkan hak cuti menjelang bebas. Data yang sangat minim menunjukkan bahwa hak cuti menjelang bebas belum diterapkan secara maksimal. 2) Faktor penghambat Lembaga Pemasarakatan dalam pemenuhan hak cuti menjelang banyak disebabkan dari faktor internal narapidana sendiri. Tidak adanya penjamin menjadi alasan utama. Pihak keluarga tidak bersedia menjadi penjamin dengan alasan tertentu. Padahal penjamin adalah syarat utama proses pengajuan hak cuti menjelang bebas.

## ABSTRACT

FIRDA AFKARINA, 126103203284, Optimizing the Role of Correctional Institutions in Fulfilling the Right to Leave before Release for Prisoners Based on the Decree of the Director General of Corrections Number PAS-26.OT.02.02 of 2020 (Case Study of Kraksaan Class II B Detention Center), Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Studies, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor Ahmad Gelora Mahardika, M.H.

Keywords: Optimization, Correctional Institutions, Leave Before Release.

This research is motivated by Law Number 22 of 2022 which states that the fulfillment of prisoners' rights is the process of remission, assimilation, leave to visit or be visited by family, conditional leave, leave before release, conditional release, and other rights in accordance with statutory provisions. However, what is problematic now is the process of fulfilling the right to leave before release which is still not fulfilled for prisoners. Based on the explanation of article 10 paragraph (1) of Law no. 22 of 2020 concerning Corrections.

The formulation of the problem raised is: 1) What is the role of Correctional Institutions in fulfilling the right to leave before release for prisoners based on the Decree of the Director General of Corrections Number PAS-26.OT.02.02 of 2020? 2) PAS-26.OT.02.02 of 2020, and how to overcome these obstacles?

The research method used in this research is an empirical legal research method (sociological), where the author goes directly to the field to make observations to look for the necessary data. Data collection techniques in this research are through observation, interviews, literature study and documentation.

The results of this research are 1) the role of Correctional Institutions in implementing the granting of the Right to Leave for Free for compensation in the Kraksaan Class IIB Detention Center is considered to have not been successful, this can be seen from the number of restoration workers who succeeded in getting the right to leave before being released. Very minimal data shows that the right to leave before release has not been implemented optimally. 2) The inhibiting factors for correctional institutions in providing pre-paid leave rights are mostly caused by internal factors of compensation itself. The absence of a guarantor is the main reason. The family is not willing to be a guarantor for certain reasons. Even though a guarantor is the main requirement for the process of applying for leave rights before being released.

## خلاصة

فردة في الإصلاحية المؤسسات دور تحسين، 126103203284 أفكارينا، العام المدير قرار على بناءً للسجناء مجاناً الخروج حق أعمال حالة دراسة) 2020 لعام PAS-26.OT.02.02 رقم للإصلاحيات دراسة برنامج، (ب الثانية الدرجة من كراكسان احتجاز لمركز السيد UIN القانونية، والدراسات الشريعة كلية الدستوري، القانون جيلورا أحمد المشرف، 2024 تولونجاونغ، الله رحمة علي M.H ماهارديكا،

الإفراج قبل الإجازة الإصلاحية، المؤسسات التحسين، :المفتاحية الكلمات

الذي 2022 لسنة 22 رقم القانون هو البحث هذا وراء الدافع والاستيعاب، المغفرة، عملية هو السجناء حقوق استيفاء أن على ينص المشروطة، والإجازة الأسرة، قبل من الزيارة أو للزيارة والإجازة وفقاً في الحقوق من وغيرها المشروط، والإفراج الإفراج، قبل والإجازة الخروج حق استيفاء عملية هي الآن الإشكالية لكن القانونية للأحكام شرح إلى استناداً للسجناء، بالنسبة بعد استيفائه يتم لم والذي الإفراج قبل الإفراج بشأن 2018 لسنة 10 رقم القانون من 10 المادة من (1) الفقرة التصحيحات شأن في 2020 لسنة 22 رقم قانون

المؤسسات دور هو ما (1): هي المطروحة الإشكالية صياغة قرار على بناءً للسجناء الإفراج قبل الخروج حق أعمال في الإصلاحية؟ 2020 لسنة PAS-26.OT.02.02 رقم للإصلاحيات العام المدير العقوبات؟ هذه على التغلب وكيفية 2020 لسنة 26.OT.02.02

قانوني بحث منهج هو البحث هذا في المستخدم البحث ومنهج لإبداء الميدان إلى مباشرة المؤلف يذهب حيث، (اجتماعي) تجريبي هذا في البيانات جمع تقنيات. اللازمة البيانات عن للبحث الملاحظات والتوثيق الأدبيات ودراسة والمقابلات الملاحظة خلال من هي البحث

المؤسسات دور تحسين إلى تهدف التي البحث، هذا نتائج تعتبر السجناء سراح إطلاق قبل المغادرة في الحق منح تنفيذ في الإصلاحية

ويمكن ناجحة، غير كراكسان، IIB الدرجة من الاحتجاز مركز في حق على الحصول في نجاح الذي السجناء عدد من ذلك ملاحظة تعوق التي العوامل من العديد إن. سراحه إطلاق قبل المغادرة عوامل إلى ترجع المغادرة في حقها ممارسة عن الإصلاحية المؤسسات ليست الأسرة. الرئيسي السبب هو الضامن غياب. السجناء لدى داخلية أن من الرغم على. معينة لأسباب ضامنة تكون لأن استعداد على حقوق على للحصول بطلب التقدم لعملية الرئيسي الشرط هو الضامن سراحهم إطلاق قبل الإجازة